

SECRETARÍA DEL CONCEJO MUNICIPAL

DE BELLO

ACTA NÚMERO 086

FECHA: 16 de junio del 2013

HORA: 9:20 AM

LUGAR: RECINTO DE SECCIONES DEL CONCEJO

ORDEN DEL DÍA JUNIO 16 DE 2013

1. VERIFICACIÓN DEL QUORUM
2. INFORME DE COMISIONES ACCIDENTALES
3. COMUNICACIONES.
4. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVON ZAPATA

Sírvase verificar el quórum Señor Secretario,

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Con mucho gusto Señor Presidente.

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM

ASISTENTES:

HONORABLE CONCEJAL

JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

LEÓN FRDY MUÑOZ LOPERA

CÉSAR BLADIMIR SIERRA MARTÍNEZ

CARLOS MARIO ZAPATA MORALES

MAURICIO ALBERTO MEJÍA OCAMPO
CARLOS AUGUSTO MOSQUERA GÓMEZ
LUIS CARLOS HERNÁNDEZ GIRALDO
FRANCISCO JAVIER ECHEVERRI CÁRDENAS
NICOLÁS GILBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ
JULIO MARIO CUERVO HENAO
BASILIOS MOSQUERA ÁLVAREZ
JESÚS ERNESTO ZAPATA ORREGO
DUVÁN ALBERTO BEDOYA GARCÍA
FRANCISCO ELADIO VÉLEZ GONZÁLEZ
NICOLÁS ALZATE MAYA
GABRIEL JAIME TABARES BAENA
NUBIA DEL SOCORRO VALENCIA MONTOYA
ISABEL DANIELA ORTEGA PÉREZ
NUBIA ESTELLA SUÁREZ CARO

Le informo Señor presidente que hay quórum para decidir y deliberar.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVON ZAPATA

En consideración el orden del día, anuncia que va a cerrarse queda cerrado aprueban honorables concejales.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Ha sido aprobada Señor Presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVON ZAPATA.

Damos desarrollo al orden del día Señor Secretario.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Con mucho gusto. Segundo punto: Informe De Comisiones Accidentales

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Damos un cordial saludo y de bienvenida a todos los concejales damos una felicitación especial hoy el día del padre un abrazo a todos los que somos padres tenemos esa responsabilidad de sacar a nuestras familias adelante influir sobre la sociedad. La comisión si es tan amable que estuvo en el hospital Marco Fidel Suarez para que por favor presentemos el informe. Bien pueda concejal Vicepresidente Primero León Fredy Muñoz.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL LEON FREDY MUÑOZ LOPERA

Buenos días señor presidente, compañeros concejales, he nosotros concejal Luis Carlos Hernández y yo fuimos como representantes del concejo de la comisión del Hospital Marco Fidel Suarez, allí nos acompañaron los funcionarios el encargado del Sisbén y Juan pablo el Subsecretario de Planeación, los otros que se habían invitado de la secretaría de salud no nos acompañaron porque en ese momento estaban en un evento en Manchester con lo del Alcalde, pero bueno lo importante es que allí pudimos conversar con las dos personas encargadas, uno era como el subgerente científico y el otro era el Señor encargado como de esa parte de atención al usuario, ahí como el que orienta esa oficina acompañado obviamente del señor Martin Cano. Lo que encontramos allí es que hay una confusión entre ellos Señor presidente uno dice una cosa obviamente porque necesitan preservar y cuidar los recursos del hospital y el otro decía lo contrario entonces logramos y Luis Carlos Hernández me parece que hizo una exposición muy clara y muy vehemente y los puso en su sitio aquí lo que están es engañando a la gente y es la realidad porque la norma dice es que tienen plazo para sacar los documentos lo que habíamos dicho acá tienen plazo hasta de dos meses independiente de que este hospitalizado apenas salga le pueden hacer la encuesta tan aduce que es que la encuesta en caliente no se puede ósea en caliente que es, que no se puede encuestar una persona que este hospitalizada eso es lo que llaman encuesta en caliente pero ha ocurrido mucho que si en la vivienda de donde se solicita la encuesta pues hay un mayor de edad obviamente tienen que encuestarlo e incluir a todos aquellos que cumplan todos los requisitos que es el documento de identidad y bueno lo demás, entonces eso es muy difícil de identificarlos pero la persona está en cuestión era la que le decía a la gente que es que tiene que pagar ósea que se le reconoce en el momento de la encuesta en adelante que atrás no, entonces por eso a la gente se le hace un pagare, y es natural que le hagan un pagare a la gente, ósea un pagare donde se compromete a pagar entonces lo que están haciendo aquí señor presidente de una manera intimidando a las personas para que paguen inmediatamente como particulares cuando este cobro dan plazo para sacar toda la documentación y eso iría a la seccional de salud de Antioquia y es la que hace todo el proceso, entonces lo que ellos están evitando y es con lo que están intimidando es la espera de 5 o 2 meses que se demorarían para que le regresen esos recursos al hospital, ósea esa es la preocupación de ellos entonces por eso es que intimidan porque quieren es la plata de inmediato entonces nosotros la sugerencia que le

hicimos fue que eso es un trato humano lo que tenemos que sentir allí es tener un trato humano porque mucha gente enferma le hacen firmar un pagare la gente como va a salir de un hospital, se va a enfermar más, porque desafortunadamente los que acuden allí no son gente adinerada los que tienen plata se van para las vegas, para la Medellín se van para otro lado, lo que acuden son gente que no tiene, entonces lo que le sugerimos a ellos fue que es un trato humano decirle a la gente los derechos a que tienen la persona tienen un plazo hasta de dos meses para juntar la documentación y obviamente que ellos esperen el tiempo que les devuelvan la plata que son 5 o 6 meses entonces yo creo que la reunión estuvo muy interesante lo que hay que hacer allí Luis Carlos es seguir en el trabajo con ellos yo creo que es importantísimo volver a invitar señor presidente al gerente del hospital y a su equipo de trabajo que es un tema que tiene que quedar claro porque es el respeto es la dignidad de unas personas ósea es el buen trato de unas personas yo creo que hay que volver a intentar a invitarlo y sino en su defecto citarlo porque nosotros también tenemos la potestad de citarlo y de tener un control político porque es una entidad que esta acentuada en nuestro territorio y máxime pues que tiene unas exoneraciones desde el 2011 entonces yo creo que tenemos elementos más que suficientes para actuar a favor de los Bellanitas yo no sé, yo dejaría ahí lucho de pronto falto algo para que le agregues muchas gracias señor presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Bien pueda honorable concejal Luis Carlos Hernández.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL LUIS CARLOS HERNANDEZ GIRALDO

Muchas gracias Señor Presidente, un saludo para todos los Papas de este concejo en su día. Vea una cosita que tenemos que tener muy en cuenta compañeros que lo menciono el director del Sisbén el municipio de bello todavía tiene 200 mil personas todavía sin encuestar pero tenemos que hacer un trabajo de comunicarle a la gente que se tiene que acercar al Sisbén ya no se puede, ya nosotros no podemos ir a buscar a la gente me lo decía el Sisbén y que hay una normatividad de que es la persona que se debe acercar al Sisbén, no el municipio tiene esa responsabilidad de encuestar esas 200 mil personas entonces, yo considero que el municipio tiene que hacer un trabajo importante en hacerle saber a la comunidad que uno no sabe en qué momento le puede pasar algo para el tema de salud son temas delicados y yo considero que sería muy importante que se hiciera un trabajo de sensibilización a través de la secretaria de salud, el departamento de comunicaciones para que se le haga saber a la gente que se acerque a solicitar su encuesta que es algo muy importante y lo que dijo León Fredy hombre el tema en el marco Fidel les cuento que le da uno hasta rabia porque el uno decía una cosa y el otro decía otra, entonces yo le dije a la persona fuertemente oíste que fue lo que paso entonces el viernes hoy me estás diciendo todo lo contrario yo le manifesté a los compañeros del concejo lo que ustedes estaban haciendo acá entonces hay unos intereses para ellos que es recuperar el dinero la plata pero es importante

de verdad que es una problemática de la comunidad a cualquiera nos puede pasar a un familiar o a un amigo de estas situaciones con respecto al tema de salud, eso sería como el informe que teníamos que presentar referente a esto es la problemática que tenemos un compromiso de hacerle saber a la gente que verdaderamente se acerquen a solicitar su encuesta que no esperen a que les pase algo para que ahí si salga y miren que eso tiene muchos problemas. Muchas gracias señor presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Con mucho gusto honorable concejal, algún otro honorable concejal. Honorable concejal Nicolás Álzate.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL NICOLAS ALZATE MAYA

Gracias señor presidente, un cordial saludo para todos los presentes y los compañeros, no presidente es como para que quede de reflexión y un llamado de atención nuevamente a la administración municipal presidente es bien sabido por todos nosotros y no sé si usted estaba enterado o usted participo de ese consejo de seguridad que se hizo con el ministro no sé si al consejo lo tuvieron en cuenta si usted estuvo halla muy bueno porque yo hago parte y soy coordinador de la comisión de orden público entonces lo primero que dijimos aquí era que si íbamos a formar comisiones nos tuvieran en cuenta en los temas y relacionados con nuestras comisiones y se hizo una reunión de orden público con el ministro y vemos que no se nos tuvo en cuenta pero si usted estuvo halla es bueno que nos entere a los de la comisión de que se trata de que se trató y como se va a enfrentar la ola que viene de delincuencia en Bello porque hay bastante delincuencia Jean Lee, Presidente hay bastante delincuencia que en estos momentos es como una bomba de tiempo no queremos, hay mucha delincuencia sobre todo en el barrio obrero, hay unas bandas organizadas tremendas, ya no manda ya la ley, manda son las bandas y halla inclusive cualquier convergente tiene un problema y ya no llaman a la policía, llaman las bandas, inclusive, le voy a contar una cosa presidente una cosa muy delicada presidente hay dos parqueaderos, un parqueadero donde era la escuela de San José, parqueadero y lavaderos a la vez y se mantienen todos los pillos con armas con su droga y la policía va y se sienta con ellos, entonces a quien va a denunciar uno, entonces por eso es bueno que estas cosas que haga la administración nos tenga en cuenta a las comisiones para uno estar enterado y poder exponer esas cosas halla que gozan de toda la ilegalidad un ministro a bordo, entonces a quien voy a acudir yo a un policía que se mantiene sentado con ellos peor ahí es donde me lleno enemigos y me amenazan, entonces en esas cosas presidente es bueno que cuando venga un ministro pues que se envite la comisión pertinente o una alta personalidad para exponer realmente la problemática de Bello. Era eso presidente era como dejar esa notación señor presidente muchas gracias.

TOMA LA PALABRA EL SEÑOR PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Con gusto honorable concejal, primero era para decirle que no hicimos parte del consejo de seguridad allá estaban los alcaldes del valle del aburra el único funcionario de Bello que yo alcance a observar fue el señor secretario de gobierno por lo demás el señor Alcalde y absolutamente nadie más de Bello, estaban algunos congresistas, algunos senadores y representantes estuvo el senador Germán Hoyos no sé si la senadora Olga, no la alcance a ver, estaba el presidente de la cámara, estaba el Señor Gobernador de Antioquia, el Alcalde de Medellín y la parte del ingreso estuvo muy estricta yo creo que sería muy bueno debido a la importancia que tiene ese tema honorable concejal que programáramos una reunión con el Señor Alcalde y el señor secretario de gobierno y que nos informara sobre el tema y que igualmente los concejales puedan manifestar pues sus inquietudes porque es un tema bien delicado y recordarles algo que me llamo mucho la atención aquí una vez hicimos una sesión disque cerrada si la puerta estaba cerrada y aquí hicimos unas denuncias de unos concejales y tan pronto salimos ya unas personas habían si, ya unas personas de unos grupos de estos habían yo no sé, vino el coronel el comandante de la policía de Bello ese día y tan pronto nosotros hicimos unas denuncias el concejal Luis Carlos fue uno de los que ese día tuvo problemas y el cacharro fue que la sesión era cerrada y vino TVN hay si vino ese día fue que yo me pronuncie y después sacaron un video que estábamos coartando la libertad de prensa, el concejal Henry Gómez en su momento hizo unas denuncias y posteriormente fueron objetos de unas llamadas amenazantes entonces es muy delicado hay que manejarlo con mucha prudencia que los que tenemos ya Nicolás experiencias malucas al respecto es mejor manejarlos con dedos, mejor dicho. Honorable concejal Gabriel Jaime bien pueda hacer uso de la palabra.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL GABRIEL JAIME TABARES BAENA

Si presidente un saludo a usted, a todos mis compañeros vea es que cuanto a lo que dice Nicolás álzate pues a quien más que a los concejales de la comisión que tenemos el día a día en el municipio de Bello era importante que nosotros hacer la denuncia ante un ministro y ante el comandante de la policía nacional el general Riaño porque las denuncias que dice el concejal Nicolás es muy cierto el tema de la policía porque es que aquí no se denuncia es porque se esta viendo ese tema entonces ese mismo día yo le mande un mensaje al alcalde y a varias personas del municipio diciéndole que yo me di cuenta del concejo de seguridad por noticias volvemos a tener el mismo problema que venimos teniendo siempre, quedamos con el que íbamos a tener una comunicación permanente que íbamos a estar colaborando y ayudando en los temas, vea y lo tengo que decir acá aquí lo que está faltando es comunicación ese es el gran error que tiene el señor alcalde las comunicaciones, porque aquí se están haciendo muchas cosas importantes y la gente no se da cuenta eso y yo ese mismo día estuve pendiente de que noticias salían en los medios y yo no vi ese día estaba noticias UNO, y noticias UNO no vi que sacaran nada del

ministro ese día estaba RCN y yo no vi que sacara la noticia en RCN, ese día estaba Teleantioquia y yo no vi noticias en teleantioquia entonces en cambio si salimos en esos noticieros en temas que para Bello no le causan ningún beneficio entonces ahí es donde uno dice comunicaciones, la persona encargada de las comunicaciones del municipio de Bello cita a unos periodistas es para que eso salga en los medios para que se sepa que en Bello si se está tratando los temas de seguridad, yo vi al ministro ese mismo día que lo entrevistaron diciendo cosas muy importantes como a decir que el GAULA va a estar en la plaza de mercado, eso es importante la intervención que van hacer en ese sector todos decían que eso era mejor dicho tampoco se podía, halla dijo el ministro que se iba a dar ese tema, también dijeron que venían 500 policías cuadrantes para el Área Metropolitana. Cuantos para Bello? Eso era importante saberlo porque lo que nosotros estamos haciendo es tema de más presencia entonces me parece que y me uno a las palabras de mi compañero Nicolás en que y usted también presidente de que nos reunamos con el Señor Alcalde y con el secretario de gobierno para que nos informe ese tema y de una vez decirle que desde el periodo pasado compañero Nicolás Martínez que quedamos en que íbamos a bregar a un espacio con el señor ministro es que sentarse con un ministro es muy difícil y lo tuvimos acá en Bello y no pudimos, para poderle llevar todas esas denuncias que nosotros muchas veces como dice usted aquí nosotros ejercemos una responsabilidad que nos dieron de hacer las denuncias pero no sabemos a quién hacérselas por eso me parece importante y pertinente hacer esa reunión la semana entrante muchas gracias presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Con mucho honorable concejal, entonces sírvase señor secretario nos comunicamos con el Señor Alcalde para que por favor organicemos esa reunión colabórenos usted Gabriel Jaime también listo. Algún otro honorable concejal? Continuemos con el orden del día.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Con mucho gusto señor presidente. Anunciamos el ingreso del honorable concejal Carlos Augusto Mosquera Tercer punto comunicaciones.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Hay comunicaciones sobre la mesa.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Si una.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Le damos lectura por favor.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ

Con mucho gusto. Invitación, primer foro del norte del valle del aburra ley de víctimas y destitución de tierras. Lugar: centro de convenciones Malibú Bello carrera 51 N° 50-47 Fecha 20 de junio del 2013 hora de 8 a 6 pm, por el reconocimiento y damnificación de las víctimas. 24 festival Nacional de escuelas de futbol 25 años talentos Bellanitas Alcaldía de Bello 100 años. Fecha 27 de junio del 2013, lugar coliseo unidad deportiva tulio Ospina hora 6:00 pm. Semana de la seguridad vial en el centenario de Bello la secretaria de transporte y transito tiene el gusto de invitarlos este lunes 19 de junio a las 5:00 pm al gran lanzamiento en el parque Santander vía seguro, Héctor porras le desea un feliz día del padre, un buen papa es el que desempeña después de una jornada dura de trabajo al llegar a casa abraza a su hijos y se vuelve un niño jugando con ellos. Están leídas las comunicaciones señor presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Algún honorable tiene alguna comunicaciones, honorable concejal Nicolás Álzate.

TIENE LA PALABRA EL HONORABLE CONCEJAL NICOLAS ALZATE MAYA.

Gracias Señor presidente, no es para haber si todos nos unimos y le mandamos una comunicación al Señor Alcalde nuevamente vea, más de una persona cuando le hablo más de una son muchas son centenares de personas que quieren pagar el impuesto predial con ese beneficio sáquele jugo a la mora o el Gangazo tributario como lo quieran llamar me llaman todos los días porque yo incurrí de pronto en un error señor presidente les dije esperecen que se sensibilizo el tema con el secretario de hacienda y con el alcalde y no lo han dado o me va a tocar hacer lo que hace león Fredy y decirles que no paguen, a que no paguen porque es que es muy aburridor hay mucha gente que está esperando este beneficio, es que presidente y es que la razón se la hemos expuesto al señor alcalde no es para premiar a los morosos, no es para premiar a los irresponsables es para darles una nueva oportunidad que desde el año pasado no se pudo acceder a esta oportunidad porque no le llevaron los recibos a tiempo, porque hubieron muchas anomalías, hubieron una cantidad de cosas que, hubieron centenares de personas que no pudieron acceder a ese beneficio a un teniendo la plata por todas las inconsistencias que tuvieron, entonces realmente que el Alcalde nos diga si si, o no para uno no desinformar a la comunidad, entonces una cosa sana, una cosa buena para bien de la comunidad y no hemos tenido respuesta. Muchas gracias señor presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Con mucho honorable concejal, algún otro honorable concejal tiene comunicaciones. Continúe con el orden del día señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Con mucho gusto señor presidente. Cuarto punto proposiciones y asuntos varios.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

¿Hay proposiciones sobre la mesa?

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

No tengo señor presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Algún honorable concejal tiene proposición? Me parece nico entonces que como proposición hacer ese comunicado? En consideración la proposición del honorable concejal Nicolás Álzate en el sentido de escribirle al señor alcalde solicitándole la medida de beneficio tributario conocido como sáquele jugo a la mora anuncia que va a cerrarse queda cerrado, aprueban honorables concejales.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Ha sido aprobada señor presidente por unanimidad.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Saquemos ese comunicado lo más pronto posible para el señor alcalde y al secretario de hacienda para que por favor presente mi proyecto de acuerdo necesario. Algún honorable concejal tiene proposiciones? En asuntos varios? Honorable concejal Mario cuervo. Desearles a todos los concejales. Continuemos con el orden del día señor secretario.

TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO CARLOS ARTURO CARMONA RODRIGUEZ.

Agotado el orden del día señor presidente.

TOMA LA PALABRA EL PRESIDENTE JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Agotado el orden del día, cito para mañana a las 9:00 de la mañana.

JEAN LEE PAVÓN ZAPATA

Presidente del Concejo

CARLOS A CARMONA RODRÍGUEZ

Secretario del Concejo

ALBA DIONY ARROYAVE GARCÍA